

Las inversiones hídricas en la Comunitat Valenciana caen bajo mínimos pese a la grave sequía

Las actuaciones de Acuamed previstas en los presupuestos se derrumban un 66% y dejan pendientes obras prometidas hace 15 años

J. SANCHIS | VALENCIA.

26 abril 2017
20:32

Pese a las lluvias del otoño e invierno, la sequía no sólo no ha mejorado en la **Comunitat** sino que se ha agravado. Los embalses rozan mínimos históricos y la preocupación se extiende. Pese a ello, las inversiones previstas en los presupuestos del Ministerio de Medio Ambiente para infraestructuras hídricas en la Comunitat se han desmoronado. En el caso de la empresa estatal Acuamed la cantidad destinada será un 66% menor de la prevista inicialmente.



Así, la reparación de la balsa de San Diego, que tendría que actuar como regulador del trasvase Júcar-Vinalopó y que se construyó con filtraciones, seguirá pendiente. Mientras que en las cuentas de 2016 se previó destinar este año 16 millones de euros, el proyecto de ley de presupuestos recoge 50.000.

Algo similar ocurre con las obras de modernización de regadío del Júcar, unas obras comenzadas en 2001 y que todavía no tienen fecha de finalización. Según explicó Juan Valero de Palma, secretario general de los Usuarios del Júcar, en 2014 el Ministerio de Medio Ambiente se comprometió a invertir 50 millones en cuatro años con este fin, pero la promesa no tiene visos de cumplirse, ya que la partida ha desaparecido de las cuentas estatales.

De esta forma, tras 15 años de obras la cantidad destinada en 2017 para estos regadíos es ínfima pese a que sólo se han realizado el 50%. Por ejemplo, para la construcción de la balsa de Escalona se prevén 1,8 millones cuando inicialmente se iban a invertir 4,5.

Otro ejemplo es la conexión de la desalinizadora de Sagunto con el sistema de abastecimiento de agua del área metropolitana de **Valencia**. Frente a los 3,4 millones anunciados en los presupuestos del año pasado tan sólo está previsto invertir 5.000 euros.

Más llamativo aún es la construcción pendiente de un depósito de regulación en la desalinizadora de Mutxamel. Para este año se habían presupuestado casi 3 millones pero en las cuentas de 2017 la cantidad prevista es cero euros.

Tampoco se cumplirá la inversión de 3,2 millones de euros para conectar las desalinizadoras de Oropesa y Moncófar con Oropesa y Benicàssim. Acuamed pretende destinar 25.000 euros.

Reivindicaciones

Es más, Fecoreva (Federación de Regantes de la Comunitat Valenciana), que celebra su junta general, firmó hace un año una lista de reivindicaciones que consideraban imprescindibles para el regadío valenciano. Un año más tarde el proyecto de presupuestos del Estado para 2017 apenas recoge alguna de ellas o, en todo caso, prevé aportaciones mínimas.

Según explicó su presidente, Jose Antonio Andújar, ahora quieren trasladar directamente al Gobierno estas reivindicaciones «para que se nos oiga» y se tenga en cuenta cuáles son las demandas del campo valenciano. El representante de los regantes señaló que las reivindicaciones atañen tanto a la administración central como a la autonómica.

Entre las obras que reclaman se encuentra la finalización de la modernización de regadíos en el Júcar; dar solución al pantano de Contreras que ahora sólo puede almacenar el 50% de su capacidad total; modernización del canal Júcar-Turisa o encontrar una solución factible al Júcar-Vinalopó, un trasvase ya finalizado que está siendo infrutilizado.

Esta última, junto a la petición de una garantía para el mantenimiento del trasvase del Tajo al Segura no supone ninguna nueva fuerte inversión económica sino más bien la constatación de una voluntad política.

También reclaman que se garantice el agua para acabar con el déficit estructural de agua en el Vinalopó. En el documento los regantes no renuncian a los trasvases entre cuencas como solución definitiva al problema del agua en la Comunitat Valenciana.

Andújar mostró, además, su preocupación por la falta de concreción en la política del agua y puso como ejemplo el Pacto Nacional del Agua, que todavía no se ha reunido ni tomado ninguna medida.

En el mismo sentido, el presidente de Fecoreva reivindicará en la junta de hoy la puesta en marcha de los dos planes de cuenca que hay en la Comunitat: el del Júcar y el del Segura.

Resaltó que ambas cuencas son deficitarias y por ello indicó que exigirá a la administración sentarse y analizar cómo se soluciona ese problema. «Es necesario que se concreten las obras para conseguir el agua y hay que hacerlo ya».